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Короткой строкой

Уважаемые педагоги и родители! До-
рогие школьники и студенты! Сердечно  
поздравляю вас с Днем знаний! Этот празд-
ник, яркий и радостный, открывает дорогу 
в страну знаний тысячам первоклассников 
в нашем регионе и во всей стране. Их ждут 
новые открытия, трудные испытания, кото-
рые они пройдут вместе с мудрыми настав-
никами. Уверен, сейчас маленькие ученики 
с нетерпением ждут первого урока, а потом 
будут с благодарностью вспоминать своих 
учителей. Ведь и для каждого из нас 1 сен-
тября навсегда связано со школьной порой, 
настоящими друзьями, первыми победами. 
Сегодня в Тюменской области мы создаем 
все условия для получения качественного 
образования, творческого и интеллектуаль-
ного развития детей: строятся новые школы 
и детские сады, совершенствуются обра-
зовательные технологии, внедряются инно-
вации, готовятся новые профессиональные 
педагогические кадры. Пусть все эти пози-
тивные перемены принесут самый лучший 
результат – отличные знания выпускников, 
их умение самостоятельно мыслить и доби-
ваться успеха. От всей души желаю школь-
никам и студентам крепкого здоровья, сил, 
упорства, уверенности в себе, а педагогам 
учительского терпения, творческого поис-
ка, профессиональных свершений, счастья 
и благополучия. С Днем знаний! С началом 
нового учебного года! 

В.В. ЯкУшеВ, врио губернатора 
Тюменской области.

Дорогие земляки! Первого сентября 
ученики, учителя, родители отмечают День 
знаний! По всей стране раздаются пере-
ливы школьных звонков, извещая страну о 
начале нового учебного года! От всей души 
поздравляю всех с особым, торжествен-
ным и мудрым праздником. Знание – сила!  
Учение – одна из величайших потребно-
стей человека. Современный мир меняет-
ся быстро, и человек, который перестает 
учиться, отстает от  жизни. В добрый путь 
и  отличных  знаний в новом  учебном году!

В.А. Рейн, депутат областной Думы.

В классе Вероники Ва-
лентиновны Земцовой ти-
шина. Светлые парты в три 
ряда, большие окна с бе-
лоснежным тюлем, свеже-
выкрашенный пол, по кото-
рому первого сентября сту-
пят, пока ещё робко, десят-
ки детских ног в новеньких 
туфельках. Накануне этой 
встречи у учителя – беспо-
койная ночь: какие они, её 
будущие питомцы, как сло-
жатся их отношения? Это 
ожидание всегда волни-
тельно, хотя позади больше 
двадцати лет работы в шко-
ле.

Быть учителем, как при-
знаётся Вероника Валенти-
новна, с детства не мечта-
ла, просто так сложились об-
стоятельства. После оконча-
ния школы в родном Омске 
вышла замуж и уехала в Го-
лышманово. Год проработа-
ла в отделе культуры, гото-
вила выступления   агитбри-

гад, ездили по всему району. 
Потом окончила Голышма-
новское педучилище и сра-
зу устроилась в школу. 

– Первый выпуск помнишь 
всю жизнь. Это как провер-
ка: ты рождён для школы, 
останешься  здесь или нет, 
– так считает Вероника Зем-
цова.

В тот год было шесть пер-
вых классов, Земцовой до-
стался «Е», больше 30 ре-
бят. Она и сейчас может 
всех поимённо назвать. Го-
разды были на выдумки та-
лантливые, артистичные ре-
бятишки. Как раз молодёж-
ный сериал «Элен и её дру-
зья» начали показывать по 
телевидению, ребята свое-
му учителю каждую очеред-
ную серию в ролях инсцени-
ровали. Свою учительницу с 
выразительными зелёными 
глазами ученики не забыва-
ют, звонят, навещают. Ей ин-
тересно, как они устроились 

в жизни, какую профессию 
выбрали. 

Говорят, отдавая ребён-
ка в первый класс, родители 
выбирают не школу, не про-
грамму, а учителя. Именно 
от него во многом зависит, 
заинтересует ли учёба ре-
бёнка. Учитель знает детей 
лучше, чем родители, каж-
дый день шесть часов – гла-
за в глаза. От внимательно-
го взгляда ничего не усколь-
знёт: у одного настроение 
пропало, видимо, поссо-
рился с кем-то, другой мор-
щится, значит, неважно себя 
чувствует, третий рассеян – 
устал, надо дать отдохнуть: 

– Одно из моих основных 
правил – не повышать голос 
на детей, – делится секрета-
ми своего педагогического 
подхода Вероника Земцова. 
– У них отношение к учите-
лю просто благоговейное, и, 
если учитель в классе начал 
кого-то ругать, автомати-

Влюбить ребёнка в школу

На минувшей неделе на улице Тюменской бригады Голышма-
новского ДРСУ приступили к строительству тротуара. Решение 
об обустройстве пешеходной дорожки было принято на одном 
из заседаний комиссии по безопасности дорожного движения. 
Преодолевать последние метры до школы детям приходилось 
по проезжей части. Строители провели все необходимые подго-
товительные работы: расчистили местность, выровняли основа-
ние, а спустя неделю завершили укладку асфальта. 

– Протяженность участка – 95 метров, ширина полотна полто-
ра метра. На улице Садовой уложили плиты в зоне пешеходно-
го перехода, – рассказал прораб Голышмановского ДРСУ Эду-
ард Кутырев.

Строительная техника уже завершила свою работу, и первого 
сентября на первый в новом учебном году урок школьники пойдут 
по новому тротуару, не оглядываясь на проезжающий транспорт.

Влад УДИЛОВ.

Дорогие ребята, учащиеся и студен-
ты! Уважаемые педагоги и родители! При-
мите самые теплые поздравления с Днем 
знаний и началом нового учебного года! 
1 сентября – это праздник, который дорог 
каждому, кто учится и учит. Для педагогов 
– это начало нового этапа в работе, ра-
дость от встречи со своими повзрослевши-
ми воспитанниками.  Для ребят – это оче-
редной этап серьезной работы над собой, 
это время общения с друзьями, ожидания 
успехов в учебе. С особым нетерпением 
1 сентября ждут первоклассники и перво-
курсники. В этом году 333  первоклассни-
ка. Для выпускников 9, 11 классов новый 
учебный год во многом будет решающим 
в   выборе профессии и дальнейшего   жиз-
ненного пути.  Голышмановский агропеда-
гогический колледж распахнул свои двери 
285 студентам. Пожелаем педагогам и ро-
дителям профессиональных успехов, му-
дрости и терпения. Пусть знания и навы-
ки, полученные в новом учебном году ва-
шими воспитанниками, станут стартовой 
основой для успешной сдачи ЕГЭ, перево-
да в очередной класс, а также гарантией 
для поступления в средние специальные и 
высшие учебные заведения! Всем школь-
никам и студентам желаем настойчивости, 
отличных оценок, творчества и насыщен-
ной жизни в наступающем учебном году! 
Убежден, что вам по силам преодолеть 
все трудности, стать по-настоящему об-
разованными людьми и внести свой вклад 
в развитие родного Голышмановского 
района, Тюменской области и России! С 
праздником! С Днем знаний! 

А.В. ЖеЛТОУхОВ, Глава района.

1 сентября – День знаний!
чески этот ребёнок в глазах 
остальных становится пло-
хим. Такого ни в коем случае 
нельзя допускать. Если нуж-
но пожурить, беседую один 
на один.

Сколько бы не спорили ро-
дители и учителя о плюсах и 
минусах программы Занко-
ва, желающих обучаться по 
этой методике много. Хоть и 
сетуют на то, что, в старшем 
звене применяется тради-
ционная программа и от-
сутствует преемственность 
в продолжение занковской  
системы, всё же база даёт-
ся основательная. Разви-
тие логики, ассоциативно-
го мышления, умение вгля-
дываться в детали, не заучи-
вать готовые предложенные 
схемы, а самому находить 
решения, используя разные 
варианты – детям это нра-
вится. А родители порой не 
могут выполнить задания, 
которые детки как орешки 
щёлкают. 

– У нашего поколения дру-
гие были установки, – раз-
мышляет учитель. – Не при-
ветствовалось иметь соб-
ственное мнение, лезть, как 
говорится, вперёд батьки 
в пекло. Может, поэтому и 
стремление осваивать что-
то новое, не бояться риско-
вать у нас не так выражено...

Полученное в школе оста-
ётся на всю жизнь, с этим не 
поспоришь, старается учи-
тель вырабатывать у сво-
их воспитанников «стрессо-
устойчивость». Не получи-
лась буква в прописи, сидит 
малыш, ревёт, такая траге-
дия. Учитель подойдёт, по-
смотрит в тетрадь: а ведь 
предыдущие три буквы ка-
кие аккуратные, красивые, 
лучше всех, молодец! И, гля-
дишь, высохли слёзы, снова 
старательно выводит ручка 
палочки и крючочки. 

Нынешним своим перво-
классникам Вероника Вален-
тиновна приготовила сюр-
приз: на уроке первого сен-
тября каждого будут ждать 
яркие гелиевые шары, при-
вязанные к стульчику, и па-
мятная медаль, которые дет-
ки унесут домой. Это станет 
их первой радостью, пер-
вым впечатлением. Ведь за-
дача первого класса – влю-
бить ребёнка в школу. 

Ирина шАДРИнА.
Фото из личного 

архива. на снимке: 
первое сентября – 

всегда праздник.

По новому тротуару
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– Олег Вениаминович, рас-
скажите, как сейчас органи-
зуется  закуп  продукции из 
частных подворий?  

– В текущем году департамент 
АПК  принял решение о том, что 
молоко из частного сектора бу-
дет закупаться кооператива-
ми. Сделано это для того, чтобы 
снять лишнюю нагрузку с заво-
дов -изготовителей. Производи-
тели должны заниматься пере-
работкой. Для организации за-
купа молока необходимо содер-
жать штат сборщиков, водите-
лей-лаборантов, заботиться об 
исправности техники и оборудо-
вания, создании условий на мо-
локоприёмных пунктах. Так как в 
районе сбор молока был уже от-
лажен, нам оставалось лишь пе-
ревести  штат сотрудников в со-
став кооператива «Фермер». В 
настоящее время действуют по 
району  37 молокоприёмных пун-
ктов. Для транспортировки мо-
лока используем три молоково-
за, которые арендуем у Админи-
страции Голышмановского рай-
она. Трудности, конечно, есть. 
Много лет автомобили отрабо-
тали на Ситниковском комби-
нате и уже выработали свой ре-
сурс. Как только техника пере-
шла в наше ведение, провели 
капитальный ремонт двух мо-
локовозов. В кооперативе име-
ется ремонтная база, помеще-
ние и всё необходимое выдели-

ла Администрация района.  Так 
же в ведение нашего предприя-
тия перешло всё молочное обо-
рудование. Заготовка молока у 
частного сектора – направление 
ответственное. За время рабо-
ты кооператива возникали кри-
тические ситуации, когда моло-
ковозы выходили из строя. Успе-
вали ремонтировать их за ночь, 
и  люди несли очередную пар-
тию молока уже  в чистые охла-
дители. Есть семьи, которые со-
держат по 10-20 коров и отдают 
работе на  подворье все свои 
силы и время. Приходится дер-
жать планку, чтобы не терять до-
верие сдатчиков. Некоторые хо-
зяева  продают молоко  на Бер-
дюжский молочный завод. Это 
их право. Я стараюсь выполнить 
две задачи – в срок привезти ка-
чественное молоко на завод и  
своевременно рассчитать сдат-
чиков, свои деньги они должны 
получить, как указанно в догово-
ре, до 20 числа каждого месяца. 

– Какая на сегодня цена на 
молоко, полученное на  кре-
стьянском подворье? из чего 
сейчас складываются доходы 
сдатчиков и  кооператива ?

– За молоко первого сорта 
сейчас платим по 15 рублей 32 
копейки за килограмм, второй 
сорт идёт по 13 рублей 62 копей-
ки, в этой сумме дотация из об-
ластного бюджета – три рубля за 
килограмм. За сданную продук-

цию люди получают  85 процен-
тов от  цены, которую платит ко-
оперативу за молоко компания 
«Золотые луга». К тому же «Фер-
мер»  получает из областного 
бюджета   дотацию на организа-
цию заготовительной деятель-
ности  для возмещения затрат-
ной части. Дотация составляет 
полтора рубля на килограмм за-
готовленного молока в зачёте. 
При этом с сентября мы ожида-
ем повышения дотации для на-
селения ещё на рубль.

– В прошлом году в ЛпХ мо-
лока произвели меньше на 
720 тонн, чем в 2012 году.  
Вы встречаетесь с населени-
ем, наверняка анализирова-
ли причины, почему крестья-
не стали отказываться содер-
жать на подворье коров. Ведь 
в сложившейся ситуации, ког-
да введён запрет на ввоз из-
за рубежа  ряда продуктов, 
будут востребованы продук-
ты собственного производ-
ства. понадобится в большом 
количестве сырьё, из которо-
го производят и сыр, и масло.

–  В 2013 году по сравнению 
с предыдущим годом на подво-
рьях произошло снижение чис-
ленности коров на 309 голов. 
Больше полусотни животных 
ликвидировали в посёлке, в Ла-
менском поселении – 46 голов, в 
Среднечирковском – 36. Значи-
тельно уменьшилось поголовье 
в  Голышмановском  и Малышен-
ском поселениях.  По сравнению 
с прошлым годом общее количе-
ство сдатчиков молока умень-
шилось на 47 человек.  Многие 
отказались приносить молоко 
на пункты в Голышманово, Бо-
ровлянке, Ражево.  Но вместе с 
тем, на август  этого года объё-
мы закупленного молока вырос-
ли  к уровню прошлого года на 
130 тонн. Значительно  больше 
молока закупили в Средних Чир-
ках,  Королёво, посёлке. Думаю, 
этому способствовало повыше-
ние закупочной цены с сентября 
прошлого года на пять рублей. 

«Эй, рогатые, в загоны!»
Приходилось видеть во время поездок в деревни значитель-

но поредевшие стада.  Далеко не в каждом деревенском хо-
зяйстве содержат коров.  В нашем районе  только 508 семей 
получают  доходы от продажи молока со своего подворья. С 
начала года домашние хозяйства отправили на переработ-
ку 1 789 тонн продукции, выручив за это более 26 миллио-
нов рублей. С апреля этого года  закуп молока в частном сек-
торе организует сельскохозяйственный потребительский об-
служивающий кооператив «Фермер». На протяжении многих 
лет предприятие занимается выращиванием картофеля, при 
сельских поселениях организует работу кормозаготовитель-
ных звеньев и пунктов искусственного осеменения, обслужи-
вает девять скотомогильников. Сегодня мы беседуем с пред-
седателем СПОК «Фермер» О.В. Павловым о  результатах ра-
боты кооператива по заготовке молока в частных подворьях.

Но было упущено время. Люди 
долго ожидали повышения за-
купочной цены и в какой-то мо-
мент просто устали надеяться и 
ликвидировали коров. Причин в 
том, что деревенские стада по-
редели, много. Значительно по-
дорожали корма и расходы на 
их заготовку. Многие в дерев-
не не спешат обзаводиться хо-
зяйством, им проще сходить за 
молоком в магазин. Пожилым 
же  людям становится  не по си-
лам держать коров. Но я считаю, 
что ситуация со временем из-
менится к лучшему. Цена на мо-
локо выросла, да и в организа-
ции закупа молока в районе на-
метилась стабильность. На 25 
процентов больше молока ста-
ли принимать первым сортом, а 
значит, людям стали больше за 
него платить. Мы добились от-
сутствия недостачи при приём-
ке на молочном комбинате.  Сей-
час мы  работаем одним боль-
шим кооперативом «Фермер», 
где все звенья действуют,  ока-
зывая друг другу помощь. Ввели 
новую услугу для наших сдатчи-
ков. Предлагаем использовать 
кормозаготовительную техни-
ку в долг под будущее молоко. 

Если человек стабильно произ-
водит молоко, имеет постоян-
ный доход от подворья,  он мо-
жет арендовать кормозаготови-
тельную технику и рассчитаться 
за услуги с заработанных на мо-
локе средств. Такая организация 
работы кооператива «Фермер» 
должна способствовать разви-
тию личных подворий. В буду-
щем мы планируем капитально 
отремонтировать все имеющи-
еся молоковозы, а так же при-
обрести новый в лизинг. Плани-
руется организовать крупный 
пункт по приёму молока со все-
го района. Будем искать новых 
партнёров  для  сбыта  продук-
ции с более выгодной для насе-
ления ценой.

Может быть, и решатся  не-
которые деревенские жители 
снова завести на своём подво-
рье кормилицу. И на своём столе 
пусто не будет, и останется, что-
бы поделиться продуктами с го-
рожанами. Хорошо ещё, что есть 
люди, которые не представля-
ют, как это – жить в деревне, и 
не выйти вечером встречать ста-
до, не прикрикнув: «Эй, рогатые, 
в загоны!» 

наталия ГЛАДкОВскАЯ.  

Дела крестьянские

Механизатор СПК «Артур» Ва-
силий Захаревич в хозяйстве 
трудится шестой год. Но поле-
вод он опытный – уже тридцать 
лет отдал выращиванию хлеба. 

– Уборочная страда для меня 
– это подъём сил и настроения. 
Привык всю жизнь на комбайне 
работать, другой судьбы  не ис-
кал. С возрастом, конечно, всё 
тяжелее работать становится, 
но всё равно каждый день спе-
шу в поле. Кому-то надо хлеб 
убирать.  

Осенняя жатва в СПК «Артур» 
началась с уборки гороха, из  
200 имеющихся гектаров пока 
убрали меньше половины. 

– Уборка нынче трудная, дож-
ди не дают работать. Земля сы-
рая, горох положило, комбайны 

поднимают его с трудом, – объ-
ясняет  управляющий СПК «Ар-
тур» Г.Г. Ефимов. 

На сельхозпредприятии уве-
рены, что страда пройдет без 
особых проблем. Для благопо-
лучного исхода здесь сдела-
ли все возможное – последние 
несколько лет парк пополняет-
ся новыми комбайнами, вот и 
сейчас на поле вышел недав-
но приобретённый «Палессе». 
Технику отечественной марки 
на этом предприятии выбира-
ют неслучайно. В горячую пору 
уборочных работ машины заре-
комендовали себя неплохо, по 
производительности не уступа-
ют импортному «Нью Холлан-
ду», а в обслуживании намно-
го проще и дешевле. Теперь ве-

дут жатву пятью современными 
зерноуборочными машинами – 
для площади в 2646 гектаров 
этого количества более чем до-
статочно. 

На базе всё готово к приёмке 
урожая. Руководство коопера-
тива заранее уладило и вопро-
сы по поставке газа. Сейчас го-
рох идёт почти сухой, работает 
только сортировка, скоро откро-
ют сушилку, которая действует 
пятый год.  За час она способ-
на пропустить двенадцать тонн 
зерна,  при двадцатипроцентной 
влажности сырья. 

На обмолот гороха хозяй-
ство отвело всего пару дней, 

уже подоспел к уборке ячмень. 
Эта культура занимает в зер-
новом клине предприятия 200  
гектаров, столько же предсто-
ит убрать овса. Большую часть в 
структуре полей занимает пше-
ница, механизаторам предстоит 
убрать пшеницу с 1700 гектаров. 
Виды на  урожай нынче непло-
хие. По мнению агронома, пше-
нице ещё надо постоять дней де-
сять. На предприятии попытают-
ся сделать всё возможное, что-
бы  уложиться в оптимальные 
сроки. 

Собирая урожай сегодня, в 
СПК «Артур» не забывают и о бу-
дущем, уже начали пахать осен-

нюю зябь. Здесь считают, что 
ранняя вспашка полей способ-
ствует повышению плодородия 
земли, поэтому вслед за ком-
байнами по полям пускают куль-
тиватор и бороны.  

Сельхозпредприятиям Голыш-
мановского района предстоит 
провести обмолот зерновых на 
площади в 57741 гектар. Вместе 
с СПК «Артур» начало уборочным 
работам положили СП «Малы-
шенское»,  «Гришино» и  СП «Го-
лышмановское».

наталия ГЛАДкОВскАЯ.
Фото автора.

на снимках:  В. Захаревич; 
на полях – новые комбайны.

Урожай-2014

Пришла пора – успевай, хлеб убирай
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Борис Васильевич и Елена Анатольевна 
Морозовы в своё время не попали в про-
грамму строительства для молодых семей. 
Сейчас Елена немного жалеет об этом:

– Когда эта программа появилась, мы с му-
жем ещё по возрасту могли вступить в неё, 
но тогда не решились – слишком много нуж-
но было собирать документов, чтобы под-
твердить участие в программе. Да и в посёл-
ке мы люди новые.

Сама Елена из Тюмени. Со своим будущим 
мужем познакомилась ещё в юности в дерев-
не Малиновка, куда приезжала к бабушке в 
гости. Прошло много лет, прежде чем моло-
дые люди вновь встретились и решили поже-
ниться. А в посёлок переехали десять лет на-
зад уже с дочерью Сашей и маленьким Ни-
китой на руках. Сначала Морозовы снимали 
квартиру, потом купили недорогой пятистен-
ник в центре посёлка. Для молодой семьи 
это было большой удачей. Пусть небольшой 
и старенький дом, но зато свой. 

К тому времени Борис устроился на ра-
боту в автотранспортное предприятие, тру-
дится слесарем по ремонту автомобилей, 
часто бывает на вахтах в Ханты-Мансийске, 
где наши водители работают на строитель-
стве дорог. Когда подрос Никита, Елена тоже 
устроилась на работу в детский сад. 

Младшему сынишке Морозовых Ване сей-
час два года. Рождение малыша, можно ска-
зать, подвигло родителей к решению перво-
очередной задачи – для трёх детей пятистен-
ника было уже мало.

Елена Анатольевна рассказывает:
– Мы с мужем сначала вдвоём обсуди-

ли возможности улучшения жилищных ус-
ловий. После рождения Ванечки получили 
материнский капитал. Решили начать стро-
ительство. Потом посоветовались с родите-
лями, с родственниками. Без их поддержки 
и помощи строительство наверняка бы за-
тянулось.

Два года назад Морозовы приобрели брус. 
Его привёз отец Елены Анатольевны. Он и 
сейчас, после выхода на пенсию, продолжа-
ет заниматься строительством жилья и се-
мье дочери помогает безоговорочно. С осе-
ни приобрели пиломатериал, кровельный 
профиль, заложили фундамент будущего 
дома. В мае, по теплу, семья переселилась 
в гараж, откуда временно был выселен авто-
мобиль. За короткое время разобрали-рас-
пилили на дрова старый домик. Родствен-

Андрей Тубалев, будучи успешным сту-
дентом Ишимского пединститута, сам 
настоял на академическом отпуске, что-
бы не затягивать с армией. Но повест-
ка пришла и брату Максиму. Парень тог-
да окончил первый курс Ишимского по-
литехнического техникума, ему едва ис-
полнилось восемнадцать лет. 

– Всё же лучше, что призвали обоих, 
вместе служили в одной части, – счита-

ет мама Наталья Леонидовна. – Нам спо-
койнее было. Оба сына такие разные по 
характеру, но вдвоём словно дополняют 
друг друга. 

Андрей всегда тяготел к науке, был 
участником и призёром районных олим-
пиад по математике и биологии, поэ-
тому после окончания школы поступил 
на биофак. Максима больше привлека-
ет спорт, посещал занятия в кадетском 

Армейские будни делили по-братски
классе. Уклониться от армии у братьев и 
в мыслях не было.  

В многодетной семье братья с юных 
лет воспитывались на рассказах о бое-
вых заслугах деда, Леонида Константи-
новича Кармацких. Он воевал на Даль-
невосточном фронте в годы Второй ми-
ровой войны, был тяжело ранен и спас-
ся лишь благодаря боевому товарищу. 
Сам глава семейства – Геннадий Туба-
лев – во время своего призыва служил 
в артиллерийских войсках. Одному из 
его старших сыновей, Ивану, тоже до-
велось нести срочную службу в артил-
лерии. 

Андрей и Максим попали по распреде-
лению в танковые войска. Первые пять 
месяцев провели в учебной части в Чите. 
После подготовки танкистов отправили в 
Ставропольский край. 

– Боевая часть известна участием во 
Всероссийском танковом биатлоне, – 
рассказывает Андрей. – В прошлом году 
экипаж части представлял на этих со-
ревнованиях Южный военный округ и 
стал вторым, за что каждому участнику 
вручили по автомобилю «Лада». В боль-
шинстве случаев, в таких состязаниях за-
действованы служащие по контракту, по-
этому нас подобными тренировками не 
беспокоили. Нам и своих занятий хвата-
ло. Поначалу сильно уставали от марш-
бросков на дальние расстояния и про-
должительных строевых на плацу, со вре-
менем ко всему привыкли.

Школу физподготовки парни, можно 
сказать, прошли с детства. В многодет-
ной семье Тубалевых росли шестеро де-
тей, родителям приходилось вести боль-
шое хозяйство. Все дети помогали им: с 
малых лет были задействованы на сено-
косе и уборке картофеля. 

– Растили сыновей, как настоящих 
мужчин, чтобы всё умели в жизни, – с 
гордостью говорит отец Геннадий Вя-

чеславович. – Они и гвоздь вбить смо-
гут, и дров наколоть. А если надо,  и обед 
приготовят. 

Навыки пригодились парням в полевых 
условиях,  полсрока службы прошли на 
военном полигоне.

– Еду готовили специально обученные 
повара, – говорит Максим, – но те же дро-
ва для отопления помещения заготавли-
вали сами солдаты. Поочерёдно дежури-
ли у костра, поддерживали огонь... Самое 
сложное в армии – первоначальная адап-
тация к новым условиям, в том числе кли-
матическим. В Чите, например, лето ока-
залось намного холоднее, чем в родных 
краях. На юге, наоборот, можно было на-
блюдать дождь в зимнее время. Непри-
вычной казалась и жизнь по уставу. На 
гражданке ты сам себе хозяин, а в армии 
за малейшую провинность можно полу-
чить наряд. На территории нашей части 
велось видеонаблюдение, чтобы не нару-
шали дисциплину. 

В армии парней обучили навыкам опе-
ратора-наводчика. Доверяли упрощён-
ную в управлении технику, поскольку за 
год службы  времени на освоение более 
сложной просто не хватает.

Дома парней встречали всей роднёй.
– Разве это служба – год? Мы раньше 

в армии тридцать специальностей осва-
ивали. А теперь – узкая специализация, 
– отшучивается отец. 

Это сейчас можно пожурить сыновей. 
Пока они находились в армии,  неспокой-
ны были родительские сердца. Поводов 
для волнения добавляли новости о воен-
ных конфликтах. 

– Зато теперь мы за сыновей спокой-
ны, – поделилась мнением Наталья Ле-
онидовна. – Военному делу их обучили, 
закалку прошли.

надежда ЧеРепАнОВА.
Фото из семейного альбома.
на снимке: братья Тубалевы.

Опора солдата в армии – надёжное плечо товарища. Недаром поговорка 
гласит: «Солдат солдату – брат». Для Андрея и Максима Тубалевых из Зем-
ляной она стала более, чем символичной. По стечению обстоятельств, про-
шлым летом братья вместе пошли служить в армию. 

Служат наши земляки

Отбросили сомнения и построили
Жильё

некоторые российские 
регионы объявили войну 
энергетическим напиткам. 
«Энергетики» уже запреще-
ны в ставропольском и крас-
нодарском крае, Чеченской 
республике. Законопроект, 
ограничивающий продажу 
энергетических напитков не-
совершеннолетним, принят 
в первом чтении в Ростов-
ской области. Вопрос о за-
прете обсуждается в ново-
сибирской области.

28 июля 2014 года поста-
новлением правительства 
Тюменской области введён 
запрет на розничную про-
дажу слабоалкогольных то-
низирующих напитков. с 1 
сентября в Тюменской об-
ласти нельзя будет прода-
вать все энергетические на-
питки с содержанием этило-
вого спирта от 1,5 до 9 про-
центов.

Данный запрет обусловлен 
пагубным влиянием и уча-
стившимися случаями от-
равления алкоголем несо-
вершеннолетних. как пока-
зывает статистика, энерге-
тики, содержащие вредные 
добавки, вызывают быстрое 
привыкание у подростков и 
наносят вред их здоровью.

Ответственность за нару-
шение требований указанно-
го нормативного акта преду-
смотрена ч.3 ст. 14.16 ко-
декса Российской Федера-
ции об административных 
правонарушениях и вле-
чёт наложение штрафа на 
должностных лиц в разме-
ре от 5000 до 10000 рублей, 
на юридических от 50000 до 
100000 рублей.

И.А. АнУФРИеВА, помощ-
ник прокурора района.

ники помогли сложить стены нового дома, 
возвести мансарду, сделать крышу. Внизу 
планируют разместить санузел, зал, кухню. 
Верхнюю мансарду со временем утеплят, 
здесь будут комнаты для детей. 

Сейчас супругов Морозовых больше всего 
беспокоит главная проблема. Скоро Саше и 
Никите в школу, а там уже и до осенних замо-
розков недалеко. До этого времени необхо-
димо ввести в дом газовое отопление и пе-
реселиться из тесного и холодного гаража. А 
уже потом, постепенно, будут обустраивать 
дом внутри. 

Одной помощи родственников в строи-
тельстве дома для многодетной семьи, ко-

нечно же, мало. Супругам пришлось взять 
кредит в банке на строительство. Материн-
ский капитал за рождение ребёнка покрыл 
большую часть ссуды. Сейчас, когда основ-
ная часть в строительстве закончена, Елена 
Анатольевна отмечает:

– Мы боялись до последнего времени 
браться за такое хлопотное дело. А сейчас 
посмотрим на высокий дом, стоящий под 
крышей, – на душе радостно. В народе го-
ворят – «глаза боятся, а руки делают», вот 
и мы отбросили все сомнения и построили. 

Любовь ВеТРОВА. 
Фото сергея ОВЧИннИкОВА.

на снимке: семья Морозовых.

Комментарий 
специалиста

«Энергетики» 
под запретом
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несут рекламодатели.

гл. редактор – 2-55-13; 
отдел социальных проблем – 2-50-34; 

бухгалтерия – 2-56-75; 
ответственный секретарь, агропромотдел – 2-56-69.
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